
   
  

 
 

 

Niederschrift 

über die öffentliche Sitzung 

des Ortsbeirates Ruchheim  

von Ludwigshafen am Rhein 

 

Sitzungstermin: Montag, den 09.09.2019 

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

Sitzungsende: 19:55 Uhr 

Ort, Raum: Seniorentagesstätte Ruchheim,Schloßstr. 1a 

 



Anwesend waren: 
 

Ortsvorsteher 
Dennis Schmidt  

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Michael Hwasta  
Peter Eisenberg  

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Tobias Mahr  
Edith Steig  

DIE GRUENEN - Ortsbeiratsfraktion 
Jutta Kreiselmaier-Schricker  

FDP-Ortsbeiratsmitglied 
Andreas Guth  

Schriftführerin 
Sabine Becker  
 
 

Entschuldigt fehlte: 
 

DIE GRUENEN - Ortsbeiratsfraktion 
Dorothee Tavernier  
 
 
 



Tagesordnung: 
 

 1.  Verpflichtung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
Vorlage: 20190020 

  
 2.  Ernennung der stellvertretenden Ortsvorsteherin 

Vorlage: 20190021 
  
 3.  Einwohnerfragestunde 
  
 4.  Bericht Ortsvorsteher 
  
 5.  Vorstellung des neuen Werkleiters der Wirtschaftsbetriebe Ludwigshafen, Herr Nebel 

Vorlage: 20190079 
  
 6.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Feste Installierung der Verschwenkung am südlichen Ortsausgang 
Vorlage: 20190313 

  
 6.1.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Status zur Verschwenkung am Ende der Mutterstadter Straße 
Vorlage: 20190323 

  
 7.  Antrag der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Maßnahmen zur Einhaltung von Tempo 30 
Vorlage: 20190328 

  
 8.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Anbringung eines Verkehrsschildes "Zeichen 136 - Kinder" 
Vorlage: 20190315 

  
 9.  Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Neuer Gehweg an der Straße "Am Sportplatz" 
Vorlage: 20190326 

  
 10.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Ausbau der Kurve- Brunnenweg und am Sportplatz 
Vorlage: 20190317 

  
 11.  Antrag der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Teiländerung Flächennutzungsplan Ludwigshafen: Herausnahme der gewerblichen Bau-
fläche "Nördlich A 650"in Ruchheim und Ausweisung als "landwirtschaftliche Fläche" 
Vorlage: 20190331 

  
 12.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Brücke auf dem Spielplatz der Vogelwiese 
Vorlage: 20190314 

  



 
12.1.  

Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Status Hochwasserschutz und die Erneuerung der Brücke auf der Vogelwiese 
Vorlage: 20190325 

  
 13.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Umgestaltung der Grünflächen Ecke Schloßstraße/Mutterstadter Straße 
Vorlage: 20190316 

  
 14.  Antrag der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Instandsetzung der Wege auf dem Ruchheimer Friedhof 
Vorlage: 20190327 

  
 
14.1.  

Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Sachstand Situation Ruchheimer Friedhof 
Vorlage: 20190319 

  
 
14.2.  

Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 
Zustand des Friedhofs - Sachstand geplanter Maßnahmen 
Vorlage: 20190324 

  
 15.  Antrag der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Erstellen eines ortsteilbezogenen Maßnahmenkatalogs zum Klimaschutz 
Vorlage: 20190335 

  
 16.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Statusbericht zur Fertigstellung des Rad - Fußweg von Ruchheim zur Fa. Amazon 
Vorlage: 20190321 

  
 17.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Möglichkeiten zur Entschärfung der Gefahrensituation Kreuzung Kreuzgraben/ Fußgön-
heimer Straße 
Vorlage: 20190318 

  
 18.  Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Wiederaufforstung abgeholzter Bäume auf öffentlichen Flächen im Stadtteil Ruchheim 
Vorlage: 20190334 

  
 19.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Status zur Nitratbelastung der landwirtschaftlichen Flächen auf Ruchheimer Gemarkung 
Vorlage: 20190320 

  
 20.  Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Umsetzung von Klimaschutzmaßnahmen nach dem Klimaschutzkonzept 2020 im Stadtteil 
Ruchheim 
Vorlage: 20190336 

  
 
. 
 



Herr Schmidt eröffnete die Ortsbeiratssitzung und stellte fest, dass die Einladung ordnungs-
gemäß und fristgerecht erfolgt ist; der Ortsbeirat war beschlussfähig. Die Tagesordnung 
wurde am  02.09.19 zugesandt.  
 
Anschließend begrüßte der Ortsvorsteher die Gäste von der Verwaltung, Frau Prof. Dr. Rei-
fenberg (Bürgermeisterin), den Werkleiter der WBL Herrn Nebel, Frau Bindert (Grünconsul-
ting), Frau Rippl (Abteilungsleiterin Friedhöfe) sowie die Mitglieder der Ortsbeiräte und die 
anwesenden Bürgerinnen und Bürger. Er entschuldigte das Ortsbeiratsmitglied Frau Taver-
nier.  
 
Die Presse war durch die Rheinpfalz von Frau Sambale vertreten.  
 
Es gab keine Anmerkungen zur Tagesordnung. 
 
 
 

Protokoll: 

 

zu 1 Verpflichtung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 
 
Frau Kreiselmaier-Schricker wurde per Handschlag und nach Vorlesen der Eidesformel 
durch Herrn Schmidt als Ortsbeiratsmitglied verpflichtet. 
 
 
 
zu 2 Ernennung der stellvertretenden Ortsvorsteherin 
 
 
Die Bürgermeisterin Frau Prof. Dr. Reifenberg verlas für Frau Kreiselmaier-Schricker die Be-
rufung in das Ehrenbeamtenverhältnis als stellvertretende Ortsvorsteherin und überreichte 
ihr die Urkunde in das Beamtenverhältnis als Ehrenbeamtin. Zu diesem Amt gratulierte die 
Bürgermeisterin.  
 
Per Handschlag und nach dem Vorlesen der  Eidesformel wurde Frau Kreiselmaier-Schricker 
zur stellvertretenden Ortsvorsteherin ernannt. Anschließend unterschrieb Frau Kreiselmaier-
Schricker die Empfangsbekenntnis für die Urkunde, und dass sie von Frau Prof. Dr. Reifen-
berg vereidigt wurde.  
 
Danach bedankte sich auch Frau Kreiselmaier-Schricker bei Frau Prof. Dr. Reifenberg, den 
Mitgliedern des Ortsbeirates von Ruchheim und dem Ortsvorsteher für das ihr entgegenge-
brachte Vertrauen und teilte mit, dass sie sich eine konstruktive, faire und freundliche Zu-
sammenarbeit wünscht. Dem schloss sich auch Herr Schmidt an.   
 
 
 
 



zu 3 Einwohnerfragestunde 
 
 
Ein Bürger bat, dass auch VHS-Kurse in Ruchheim angeboten werden.  
Der Ortsvorsteher wird diesbezüglich bei der Verwaltung nachfragen.  
 
  

 
 
zu 4 Bericht Ortsvorsteher 
 
 
 

1. Der Ortsvorsteher informierte über die Bauarbeiten auf dem Ruchheimer Friedhof. 
Dazu bekam er von der Verwaltung (WBL) folgendes mitgeteilt:  
 
Die Bauarbeiten haben überraschend schon begonnen, eigentlich war zuerst  ein 
Einweisungstermin verabredet. Aus diesem Grund hat die Verwaltung keine Presse-
notiz herausgegeben. Es handelt sich um eine Erweiterung mit 2 Gruppen von Stelen 
mit insgesamt 28 Urnenkammern, anschließend an die vorhandenen an der hinteren 
Mauer. 
 

2. Herr Schmidt liest den Bericht von der Verwaltung 3-152 vom 17.05.2019 über den 
aktuellen Sachstand des Kindertagesstättenausbaus im Stadtteil Ruchheim vor:  
 
- Ausbauziel: Kigagruppen 10, Kigaplätze 250, Zweijährige 60, Ganzzeitplätze 120, 

Krippegruppen 2 und Krippeplätze 20. 
 
- Im 3. Kindertagesstättenausbaupaket gab es keinen Bedarf an zusätzlichen Plät-

zen. 
 
- Für den weiteren Bedarf von 1 Kindergarten- und 1 Krippengruppe aus dem 4. 

Kindertagesstättenausbaupaket wird derzeit ein Standort gesucht.  
 

3. Der Ortsvorsteher bat, dass  die Anträge und Anfragen eine Woche vor der Ortsbei-
ratssitzung in Word-Form der Verwaltung einzureichen sind.  
 

4. Termine: Ruchheimer Kerwe vom 13.09.- 17.09.2019. Dazu teilte Herr Schmidt mit, 
dass er hofft, dass sie weiter bestehen bleibt und er wird sein bestmögliches tun, um 
die Kerwe zu erhalten. Außerdem findet die nächste Ortsbeiratssitzung am 
11.11.2019 um 18:00 Uhr statt. 
 

5. Frau Bindert  stellte dem Ortsbeirat das Konzept der neuen dreigeteilten Beschilde-
rung und Öffnungszeiten der Spiel- und Boltzplätze anhand einer Power-Point-
Präsentation vor:  Vorteile der dreigeteilten Beschilderung,  Öffnungszeiten, Altersbe-
grenzungen und die Kosten, die sich auf eine 6-stellige Zahl belaufen. Frau Bindert 
teilte mit, dass das Ziel der Verwaltung ist, dass die Brennpunkte bis zur nächsten 
Saison eine neue Beschilderung haben, wenn die Ortsbeiräte damit einverstanden 



wären. Der Ortsbeirat wurde darüber informiert und das weitere Vorgehen können die 
Mitglieder des Ortsbeirates zukünftig behandeln.  
 
Nachdem alle Nachfragen von Frau Bindert ausführlich beantwortet wurden,  bedank-
te sich der Ortsvorsteher für ihr Kommen und dem interessanten Vortrag.  
 

6. Frau Rippl (Abteilungsleiterin Friedhöfe) informierte für die Baustelle des Friedhofes. 
Danach bedankte sich Herr Schmidt für ihr Kommen und die interessanten und aus-
führlichen Informationen.  

 

 
 
zu 5 Vorstellung des neuen Werkleiters der Wirtschaftsbetriebe Ludwigshafen, 

Herr Nebel 
 
 
Herrn Nebel, der neue Werkleiter der Wirtschaftsbetriebe Ludwigshafen, stellte sich vor. Da-
nach bedankte sich der Ortsvorsteher für sein Kommen und dem interessanten Vortrag.  
  
 
 
zu 6 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Feste Installierung der Verschwenkung am südlichen Ortsausgang 
 
 
 
Herr Mahr trägt den Antrag und Herr Hwasta die Anfrage vor, da zwei Doppelungen von TOP 
6 und 6.1 vorlagen. Der Ortsbeirat war damit einverstanden. 
 
Herr Schmidt liest die Stellungnahme von der Verwaltung, Bereich 4-14101, vom 06.09.19, 
vor: Eine Umsetzung der Maßnahme ist nicht möglich. 
 
Der Ortsbeirat stimmte dem Antrag einstimmig zu und teilte mit, dass eine Umsetzung der 
Maßnahme zwingend notwendig wäre.  
 
Die Stellungnahme wurde am Ende der öffentlichen Sitzung den Ortsbeiratsmitgliedern aus-
gehändigt.  
  
  

 
 
zu 6.1 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Status zur Verschwenkung am Ende der Mutterstadter Straße 
 
 

Siehe TOP 6  



zu 7 Antrag der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 
Maßnahmen zur Einhaltung von Tempo 30 

 
 
Frau Kreiselmaier-Schricker trägt den Antrag vor.  
 
Herr Schmidt verliest die Stellungnahme von der Verwaltung, Bereich 2-15, vom 05.09.2019.  
 
Der Antrag wurde von allen Ortsbeiräten einstimmig angenommen.  
 
Die  Stellungnahme wurde am Ende der öffentlichen Sitzung den Ortsbeiratsmitgliedern aus-
gehändigt. 
  
 

 
 
zu 8 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Anbringung eines Verkehrsschildes "Zeichen 136 - Kinder" 
 
 
Herr Mahr trägt den Antrag vor.  
 
Der Ortsvorsteher verliest die Stellungnahme von der Verwaltung, Bereich 2-15, vom 
09.09.19: Der Antrag wird in die Verkehrsrundfahrt am 24.09.19 vor Ort geprüft.  
 
Frau Steig merkte an, dass man für das Verkehrsschild „Zeichen 136 –Kinder“, besser ein 
gelbes Zeichen anbringen sollte, das bewusster und besser wahrgenommen wird.  
 
Der Ortsbeirat stimmte dem Antrag einstimmig zu.  
 
Die Stellungnahme wurde am Ende der öffentlichen Sitzung den Ortsbeiratsmitgliedern aus-
gehändigt.  
  
 

 
 
zu 9 Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Neuer Gehweg an der Straße "Am Sportplatz" 
 
 
Herr Hwasta und Herr Mahr tragen den Antrag vor, da zwei Doppelungen von TOP 9 und 10 
vorlagen. Der Ortsbeirat war damit einverstanden. 
 
Herr Schmidt liest die Stellungnahme von der Verwaltung, Bereich 4-14101, vor: Die Bau-
durchführung ist ab Mitte November 2019 terminiert.  
 
Der Ortsbeirat stimmte dem Antrag einstimmig zu.  
 
Die Stellungnahme wurde am Ende der öffentlichen Sitzung den Ortsbeiratsmitgliedern aus-
gehändigt.  



  

 
 
zu 10 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Ausbau der Kurve- Brunnenweg und am Sportplatz 
 
 

Siehe TOP 9  

 
 
zu 11 Antrag der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Teiländerung Flächennutzungsplan Ludwigshafen: Herausnahme der ge-
werblichen Baufläche "Nördlich A 650"in Ruchheim und Ausweisung als 
"landwirtschaftliche Fläche" 

 
 
Frau Kreiselmaier-Schricker trägt den Antrag vor.  
 
Herr Schmidt verliest die Stellungnahme von der Verwaltung, Bereich 1-161, vom 03.09.19: 
Im Zuge dieses Verfahrens kann eine mögliche Änderung der Darstellung des Flächennut-
zungsplans für die o.g. Fläche näher untersucht werden.  
 
Der Antrag wurde von den Ortsbeiräten - mit einer Enthaltung der FDP - angenommen.  
 
Die  Stellungnahme wurde am Ende der öffentlichen Sitzung den Ortsbeiratsmitgliedern aus-
gehändigt. 
  
  

 
 
zu 12 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Brücke auf dem Spielplatz der Vogelwiese 
 
 
Herr Mahr trägt die Anfrage vor.  
 
Herr Schmidt verliest die Stellungnahme von der Verwaltung, Bereich 4-113, vom 03.09.19: 
Der Ersatz einer Brücke auf den vorhandenen Auflagern ist in Bearbeitung. Die Maßnahme 
soll, soweit Mittel bereitstehen, in 2020 umgesetzt werden.   
 
Die  Stellungnahme wurde am Ende der öffentlichen Sitzung den Ortsbeiratsmitgliedern aus-
gehändigt. 
  
  
  

 
 
 



zu 12.1 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Status Hochwasserschutz und die Erneuerung der Brücke auf der Vogel-
wiese 

 
 
Herr Hwasta trägt die Anfrage vor.  
 
Herr Schmidt verliest die Stellungnahme von der Verwaltung, Bereich 4-15, vom 09.09.19: 
Die Kosten und Fragen der Kostenträgerschaft ist bislang noch nicht geklärt. 
 
Herr Eisenberg  fragte  nach: „Wie mittlerweile der aktuelle Stand bezüglich der Maßnahmen 
zum Hochwasserschutz auf der Vogelwiese wäre?“ Herr Schmidt wird dies bei der Verwal-
tung nachfragen.  
 
Die  Stellungnahme wurde am Ende der öffentlichen Sitzung den Ortsbeiratsmitgliedern aus-
gehändigt. 
  
  
  
  

 
 
zu 13 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Umgestaltung der Grünflächen Ecke Schloßstraße/Mutterstadter Straße 
 
 
Herr Mahr trägt den Antrag vor.  
 
Herr Schmidt verliest die Stellungnahme von der Verwaltung, Bereich 4-113, vom 03.09.19: 
In Abstimmung mit dem Ortsvorsteher kann die Verwaltung  Ende Oktober im Rahmen einer 
Bürgerbeteiligung, Anregungen und Vorschläge zur Gestaltung und Nutzung der Fläche auf-
nehmen.  
 
Der Ortsbeirat stimmte dem Antrag einstimmig zu.  
 
Die Stellungnahme wurde am Ende der öffentlichen Sitzung den Ortsbeiratsmitgliedern aus-
gehändigt.  
  

 
 
zu 14 Antrag der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Instandsetzung der Wege auf dem Ruchheimer Friedhof 
 
 
Frau Kreiselmaier-Schricker trägt den  Antrag vor.  
 
Herr Schmidt verliest die Stellungnahme von der Verwaltung, Bereich 4-21, vom 02.09.19: 
Alle Gräber zeitnah barrierefrei zu erschließen ist aufgrund des erheblichen Kostenaufwan-
des nicht möglich, zumal diese Kosten Auswirkungen auf das bestehende Gebührengefüge 
haben werden.  



 
Danach informierte Frau Rippl den Ortbeirat über das neue Wege-Konzept auf dem Ruch-
heimer Friedhof. Der Ortsvorsteher begrüßte  das weitere Vorgehen sehr, denn anhand der 
vielen Anträge  des Ortsbeirates wurde die Dringlichkeit hier sehr deutlich, die Wege in einen 
guten Zustand zu versetzen.  
 
Nach einer regen Diskussion war sich der Ortsbeirat einig,  dass die Intervalle auf dem 
Ruchheimer Friedhof zu erhöhen sind.   
 
Der Antrag wurde einstimmig vom Ortsbeirat angenommen.    
  
Die Stellungnahme wurde am Ende der öffentlichen Sitzung den Ortsbeiratsmitgliedern aus-
gehändigt.  
  

 
 
zu 14.1 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand Situation Ruchheimer Friedhof 
 
 
Herr Mahr trägt die Anfrage vor.  
 
Herr Schmidt verliest die Stellungnahme von der Verwaltung, Bereich 4-21, vom 02.09.19:  
 

- Punkt 1: Eine mögliche Parkplatzfläche ist seitens des WBL auf der geplanten Fried-
hofserweiterungsfläche (Richtung Maxdorf) vorgesehen.  

- Punkt 2: Die inhaltliche Planung – Bebauung, Parkplatz, Friedhofserweiterungsfläche, 
Erschließung etc.  – ist noch nicht endgültig geklärt.  

- Punkt 3: Im Zuge der bevorstehenden, stadtweiten Friedhofskonzeption über alle 
Friedhöfe ist für Ruchheim auch die Überarbeitung des vorhandenen Wegenetzes in 
mehreren Bauabschnitten vorgesehen. Alle Gräber zeitnah barrierefrei zu erschließen 
ist aufgrund des erheblichen Kostenaufwandes nicht möglich, zumal diese Kosten 
Auswirkungen auf das bestehende Gebührengefüge haben werden.  
 

Die Stellungnahme wurde am Ende der öffentlichen Sitzung den Ortsbeiratsmitgliedern aus-
gehändigt.  
 
  

 
 
zu 14.2 Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Zustand des Friedhofs - Sachstand geplanter Maßnahmen 
 
 

Frau Kreiselmaier-Schricker trägt den  Anfrage vor.  

Herr Schmidt verliest die Stellungnahme von der Verwaltung, Bereich 4-21, vom 02.09.19. 
Anschließen beantwortete Frau Rippl hierzu ausführlich alle Nachfragen der Ortsbeiratsmit-
glieder.   



Die Stellungnahme wurde am Ende der öffentlichen Sitzung den Ortsbeiratsmitgliedern aus-
gehändigt.  
  

 
 
zu 15 Antrag der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Erstellen eines ortsteilbezogenen Maßnahmenkatalogs zum Klimaschutz 
 
 
Frau Kreiselmaier-Schricker trägt den Antrag vor.  
 
Herr Schmidt verliest die Stellungnahme von der Verwaltung, Bereich 4-113, vom 03.09.19: 
Die Verwaltung schlägt die Initiierung eines Runden Tisches vor, an dem Vertreter der Frak-
tionen und der Verwaltung gemeinsam Prioritäten erarbeiten.  Es sollte herausgearbeitet 
werden  unter welchen Vorgaben man welche  Prioritäten setzt, was deren Umsetzung kostet 
und wer das bezahlt.  
 
Anschließend diskutierte die Ortsbeiräte darüber und stimmte einstimmig dem Antrag zu.  
 
Die Stellungnahme wurde am Ende der öffentlichen Sitzung den Ortsbeiratsmitgliedern aus-
gehändigt.  
  

 
 
zu 16 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Statusbericht zur Fertigstellung des Rad - Fußweg von Ruchheim zur Fa. 
Amazon 

 
 
Herr Hwasta trägt die Anfrage vor.  
 
Herr Schmidt verliest die Stellungnahme von der Verwaltung, Bereich 4-14101, vom 
04.09.19:  
 

- Die Ausschreibung für den Radweg ist bereits durchgeführt. 
- Die Vergabe für den Bauauftrag ist erfolgt. 
- Der Baubeginn ist für Mitte September vorgesehen 
- Die Fertigstellung soll, geeignete Witterung vorausgesetzt, in diesem Jahr erfolgen.  

 
Die Stellungnahme wurde am Ende der öffentlichen Sitzung den Ortsbeiratsmitgliedern aus-
gehändigt.  
  
 
 
 
 
 
 

 
 



zu 17 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Möglichkeiten zur Entschärfung der Gefahrensituation Kreuzung Kreuzgra-
ben/ Fußgönheimer Straße 

 
 
Herr Mahr trägt die Anfrage vor.  
 
Herr Schmidt verliest die Stellungnahme von der Verwaltung, Bereich 2-15, vom 09.09.19: 
Die Verwaltung wird prüfen, ob mit einem Blinklicht, ausgelöst über Sensoren in den Ein-
mündungen Kreuzgraben, eine alternative zur Vollsignalisierung geschaffen werden kann.  
 
Die Stellungnahme wurde am Ende der öffentlichen Sitzung den Ortsbeiratsmitgliedern aus-
gehändigt.  
 
 
 
  

 
 
zu 18 Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Wiederaufforstung abgeholzter Bäume auf öffentlichen Flächen im Stadtteil 
Ruchheim 

 
 
Frau Kreiselmaier-Schricker trägt die  Anfrage vor.  
 
Herr Schmidt verliest die Stellungnahme von der Verwaltung, Bereich 4-113, vom 06.09.19.  
 
Frau Kreiselmaier-Schricker merkte an, dass der Punkt 4 leider nicht vollständig beantwortet 
wurde. Die Frage lautete: „Wie viele der in den letzten 10 Jahren in Ruchheim abgeholzten 
Bäume bisher ersetzt wurden?“ Der Ortsvorsteher wird dies bei der Verwaltung nachfragen.  
 
Die Stellungnahme wurde am Ende der öffentlichen Sitzung den Ortsbeiratsmitgliedern aus-
gehändigt.  
 
  

 
 
zu 19 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Status zur Nitratbelastung der landwirtschaftlichen Flächen auf Ruchheimer 
Gemarkung 

 
 
Herr Hwasta trägt die Anfrage vor.  
 
Herr Schmidt verliest die Stellungnahme von der Verwaltung, Bereich 4-15202, vom 
09.09.19: Die Nitratwerte im Grundwasser im Raum Ruchheim bewegen sich zwischen 200-
550 mg/l und sind damit sehr hoch.  
 



Herr Eisenberg fragte nach, ob eine Gesundheitsgefährdung vorliegt. Herr Schmidt wird dies 
bei der Verwaltung nachfragen.  
  
Die Stellungnahme wurde am Ende der öffentlichen Sitzung den Ortsbeiratsmitgliedern aus-
gehändigt.  
  
 

 
 
zu 20 Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Umsetzung von Klimaschutzmaßnahmen nach dem Klimaschutzkonzept 
2020 im Stadtteil Ruchheim 

 
 
Frau Kreiselmaier-Schricker trägt die  Anfrage vor.  
 
Herr Schmidt verliest die Stellungnahme von der Verwaltung, Bereich 4-16, vom 04.09.19.  
 
Frau Kreiselmaier-Schricker merkte an, dass der Punkt 5 leider nicht beantwortet wurde. Die 
Frage lautete: „Hat die Stadt Ludwigshafen ihre im Rahmen des Klimaschutzkonzeptes 2020 
gesetzten Klimaziele: Die Reduzierung der Treibhausgasemissionen alle 5 Jahre um 10 % 
erreicht und welchen Anteil hat der Stadtteil Ruchheim an den Reduzierungen?“ Herr 
Schmidt wird dies bei der Verwaltung nachfragen. 
 
Die Stellungnahme wurde am Ende der öffentlichen Sitzung den Ortsbeiratsmitgliedern aus-
gehändigt.  
 
  

 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, schloss der Vorsitzende um 

19:55 Uhr die öffentliche Sitzung. 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 20.09.2019 

 

__________________________   ____________________________ 

Sabine Becker Dennis Schmidt 
Schriftführerin Vorsitzender 
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